
 1 

 
 

«Заповедные места мы развиваем не ради охоты и развлечений» 
 
 

Президент Республики Беларусь 
Александр Лукашенко участвовал в 
мероприятиях, посвященных 600-летию 
установления заповедного режима в 
Беловежской пуще. Главе государства доложили 
о выполнении его поручений по развитию 
природоохранной деятельности Национального 
парка, экономическому и социальному 
развитию заповедной зоны, созданию условий 
для привлечения большего количества туристов. 

Александр Лукашенко участвовал в 
церемонии открытия административно-
экологического центра с Музеем природы. 
Глава государства перерезал символическую 
ленту у входа в музей, после чего осмотрел его 
экспозиции. На память о посещении музея он 
оставил запись в Книге почетных гостей. Затем 
Президент переехал на Царскую поляну 
Беловежской пущи, где присутствовал на 
концерте, организованном по случаю 600-летия 
установления заповедного режима. После 
концерта Александр Лукашенко погасил блок 
почтовой марки, посвященный этой дате. 

Глава государства распорядился отдать 
под застройку инвесторов земельные угодья по 
периметру Национального парка. 

«В Беловежской пуще никто ничего 
строить не будет, а по ее периметру, 
протяженностью около 250 километров, будем 
на льготных условиях предоставлять земельные 
угодья для создания инфраструктуры» — сказал 
Президент. «Пусть строят гостиницы, пункты 
отдыха, питания. Для нас это новые рабочие 
места, сюда поедут туристы из всех стран». 

Александр Лукашенко подчеркнул, что 
заповедные места в Беларуси должны служить 
народу, его настоящему и будущему. «Нельзя 
забывать, что национальные парки, 
заповедники и заказники мы развиваем не ради 
охоты и развлечения высоких чиновников, как 
это бывало в разные исторические периоды, — 
сказал белорусский лидер. — За годы своего 
президентства я ни разу не позволил себе войти 
в лес с ружьем. И этого требую от вас». 

На сохранение и создание инфраструктуры 
заповедных мест Беларуси будет направляться 5 

процентов средств фонда охраны природы. Они 
начнут поступать с 1 января 2010 года. 

— С задачами, которые ставил Президент в 
своем распоряжении, создавая оргкомитет по 
организации празднований 600-летия 
установления заповедного режима в 
Беловежской пуще, справились. Имели честь 
доложить Президенту страны, что все 
намеченные мероприятия выполнены 
качественно и в срок. Освоено чуть более 84 
миллиардов белорусских рублей за почти 1,5 
года работы, — сообщил управляющий делами 
Президента Республики Беларусь Николай 
Домашкевич. 

... На Царской поляне было многолюдно. 
Гудела ярмарка, привлекали внимание гостей 
выставки народных ремесел, выступали 
народные творческие коллективы. На 
торжественном концерте первыми выступили 
финалисты проекта «Новые голоса Беларуси» и 
Президентский оркестр Республики Беларусь. 

Порадовали гостей Ирина Дорофеева, 
Инна Афанасьева, Анжелика Агурбаш, ансамбль 
песни и танца «Летуа» из Литвы, «Верасы», 
Виктория Олешко и цыганское шоу «Аллюр». 
«Шчасця людзям усей зямлі пожелал эстрадный 
ансамбль белорусской песни "Прымакі из 
Польши. 

Пригласили на сцену композитора 
Александру Пахмутову и поэта Николая 
Добронравова. «Песня нашей любви — 
Беловежская пуща. В наш бессмысленный век 
мы сумели сберечь эту радость любви, эти 
райские кущи, как родительский дом, как 
родимую речь...» — Николай Николаевич 
посвятил празднику такие строки, написанные 
совсем недавно. 

Позже прошел и концерт дружбы 
«Святкуем разам» с участием Национального 
академического хора имени Цитовича, 
коллективов из Польши, России, Литвы... 

На Царской поляне мы провели небольшой 
опрос. Своими мнениями и впечатлениями по 
поводу праздника поделились многие гости. 

Министр лесного хозяйства Петр 
СЕМАШКО: 

База данных  
«Экология и современность» 
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— Праздник Беловежской пущи — 
праздник определенного места. А на самом 
деле — это праздник лесного хозяйства 
республики. Мы, лесники, считаем 
Беловежскую пущу своим символом, который 
«задает нам тон» ухода за лесом, его 
сохранностью, обустройством, приумножением, 
бережным отношением. Самое главное, чтобы 
все жители понимали, что наш лес — это наше 
достояние. А весь лесной фонд — Беловежская 
пуща республики... 

Бывший председатель СПК «Колхоз 
«Советская Белоруссия» Каменецкого района 
Владимир БЕДУЛЯ: 

—Я родился в семи километрах от пущи. За 
50 лет работы председателем колхоза сотни 
делегаций прошли через этот Национальный 
парк. Трижды был в колхозе и в пуще мой 
большой друг — поэт Андрей  Вознесенский... 
Трижды выступал в колхозе хор имени 
Пятницкого. И один раз я им показывал 
Беловежскую пущу. Однажды, когда они 
выступали, вместе с ними были Александра 
Пахмутова, Николай Добронравов, Михаил 
Ульянов... 

Заместитель министра окружающей среды 
Республики Польша ЯнушЗАЛЕСКИ: 

— Я  счастлив, что смог приехать в 
белорусскую Беловежскую пущу. Здесь я 
первый раз, и мне очень нравится. У вас такой 
хороший праздник! Вижу, что пуща бережно 
сохранена, что о ней беспокоятся... 

Консул Монголии в Бресте Болдбаатар 
ХАЛТАРХУУ: 

— Пуща — достояние не только Беларуси. 
О ней знают во всем мире. И юбилей 
Национального парка — народный праздник. Я 
поздравляю всех граждан Беларуси и ее 
друзей... Я не впервые в пуще. Стараюсь 
приглашать сюда своих гостей. 

Житель Праги Франк ЮНГ: 
— Мы с женой сегодня тут впервые. В 

Беларуси нам очень нравится. Здесь открытые и 
веселые люди. А о Беловежской пуще я уже 
знал. У нас дома стоит маленькая бутылка 
коньяка в виде зубра, на которой написано 
«Беловежская пуща»... Настоящего зубра пока 
не видел, но хочу на него посмотреть.  

Генерал-майор авиации из Москвы 
Валентин КОЛОДИН: 

— Я — друг Петра Ильича Климука. Мы с 
ним собирались вместе приехать на юбилей, но 

он не смог, передавал всем большой привет, 
пожелания добра, счастья. Для него это 
мероприятие — большое событие. У меня 
прекрасные впечатления о празднике. 

Инспектор оперативно-егерской службы 
Беловежской пущи 

Александр ВЛАСЮК: 
— Я здесь работаю. Мы смотрим, чтобы не 

было нарушений. Сегодня — большой праздник. 
Много людей приехало из других стран, они 
смотрят, удивляются пуще... 

Бывшие местные жительницы Вера 
СЕМЧИНА и Евгения СМИРНОВА: 

— Одна из нас живет в Бресте, другая — в 
Каменце. А наша мама родилась именно здесь, 
недалеко от пущи. Здесь жили дедушка и 
бабушка. Помним, как они рассказывали, что 
пуща спасала людей. Однажды случился 
засушливый год, и в огородах ничего не 
выросло. А грибов было много, вывозили 
возами. И выжили... 

В.Гнилозуб 
 

Источник: Бел. нива.-2009.-6 окт.-С.1,3. 


